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今後もなんらかお付合いが続けていただけたらと思い作らせていただきました

お時間があるときにでもお読みいただければ光栄です

かゆいところに手が届く建築屋でありたい…(株)城南組の代表取締役 寄本 猛です
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尺、フィート、メートルほんと世界中で統一できればよかったのにと思いますね、
各国言葉が違うようにこれはどこの国も譲れない使い慣れた習慣、変えられませんよね！
世界の寸法体系
地球の周長、たとえば赤道1周はちょうど4万㎞（正確には40,075km）らしいです。
長すぎてピント来ませんが？北極点から赤道までの子午線の1万分の1を1ｋｍと定めている。
18世紀末に革命に成功した「パリ」が決めたようです。
1ｋｍをさらに1000等分したのが1ｍ。
世界各国で長さの基準がまちまちだから、もともと中国や日本には腕の長さを基準にした「尺」
英米には足の長さを基準にした「フィート」という（メートルより短い）
日本でも計量法において尺貫法の使用が禁じられている。

建築そもそもあるある

寸法単位はどれもシャク然としない

株式会社 城南組 TEL:075-841-1403 FAX:075-812-0457

暑い！！
しかし今年は嫌な梅雨が早くあけたと思ったらまた雨が続き、
今年も強烈な猛暑の夏がやって来るのでしょうね。
現場で作業する我々建設業の職人さんたちは日々暑さ、寒さとの
環境の中で技術ある仕事をしてただいています。ほんと感謝いたします。
最近では夏は空調服が離せません。
熱中症対策で屋根工・防水工(特にアスファルト防水工）・鉄筋工・型枠工など日差しをさえぎる物がないとこ
ろでガス火で溶かしたアスファルトを流したり、暑く焼付く鉄を手にする作業などを毎日の仕事とされますが、
こまめに休憩していただかないと熱中症で倒れてしまいます。
冬は電熱防寒服これも寒い冬を乗りきる定番のアイテムになりました、離せませんね。
どちらも夏場も冬場も私生活にも使えます。
私が会社に入社した昭和52年ごろは今とは体力も違いますが、冬より夏の方が好きで、冬の寒さと冷たい水を
使っての掃除などは手がかじかんだり手がひび割れたりでよっぽど夏に汗をかく方がよかったのですが、今の
夏の暑さはそのころに比べて違い、とんでもない暑さですね、冬の寒さの方が防寒対策して体も楽です。
まず熱中症対策をして夏場を乗り切る健康な体でないといけませんね。

この愚行に対して果敢に反旗を揚げたのが、2013年に他界された永六輔氏だった。
この六輔氏のお陰で、計量法に変更はないものの、今では尺貫法を使っても罰金の沙汰は下らない。
現在の建築現場でも、図面はメートルで表示しますが（社寺建築はその限りでないかも？）
尺貫法から来ている材料や納まり寸法はまだまだ多く、現場の寸法決めも尺貫法をｃｍに置き換えて割付寸
法出しをしています。
差し金やメジャーやも裏表に㎝と尺目両方ついたものを使っている大工さんなどもまだまだ多くおられます。

すべてメートルの変わることは建設業界ではまだまだできないと思われます。
材料の厚みも一分、二分、三分といったり長さでも3尺、6尺、8尺など日常でも使って
います。
図面では910、1820ｍｍを基準に柱ピッチを割付することが多いです。
あと建築関係者はｍｍで表現します1500といえば1500ｍｍすなわち1ｍ50ｃｍなんです。
時々私などは1ｍ3分すなわち（≒1ｍ9ｍｍ） 2ｍ5分切れ、すなわち2ｍより15ｍｍ短い
（≒1ｍ985ｍｍ）などとメートルと尺を混同してしまう時があります。
尺の方が少し最小単位が広いのでアバウトな時に都合よく尺を使っています（笑）
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～安心・安全・健康で快適な住まいつくりのお手伝い～

おかげさまで創業108周年
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facebookで日頃の出来事や現場の進行状況を掲載しています。

京都市中京区蛸薬師通大宮西入上ル因幡町97

建設業許可 京都府知事 （特-2）第1490号

スポーツ「水泳」

最後まで読んでいただきありがとうございます。不定期ではありますがこの『JYONAN通信』で
弊社の取り組み・出来事・イベントなどのお知らせの発行が出来ればと思っております。

※この通信紙及びチラシの送付でご迷惑をおかけしていましたら恐れ入りますがご連絡いただければ送付を取りやめさせていただきます。

中山先生
ありがとう・・・

中山先生の事で私の幼馴染（やん
ちゃで弱いものイジメするドラエ

もんのジャイアンタイプ）が小学校当時
の事を今でも忘れられない感謝している先生と
言います。

中山先生に怒られたてばかりやったが真剣に向き合ってくれたと、
土曜日の授業が終わってから呼び出され昼食に丼を取ってくれ
先生と一緒に食べたことを忘れられないと、今もそのころの話にな
ると話題に出て、今までで一番いい先生だったと話してくれます。
先生が生徒に手も上げてもあまり問題にならない時代でした。

「怒られる＝しばかれる」しかしそんな先生程忘れられず
今「感謝」していると云える同級生の彼も変わりました。
遊びも仕事も全力なタイプで今もずっと付き合ってますが、
実家を離れて住む私にも気にかけ、何かと誘ってくれ世話を
やいてくれる生涯の友人の一人です。
学校は勉強も大切ですがスポーツなどを通して社会に出ても
通じる人を育てられる場所でもあってほしいですね。

夏のスポーツの中で代表的な水泳がありますが、私が初めて指導者に教
えてもらったスポーツがその「水泳」でした。
小学校5年生の時に新任で赴任されてきた男の中山先生が熱心に体育の
授業や夏休みのほとんどの日を選抜メンバーの強化練習で教えていただ
き、私も当時4種目全部泳ぐ事ができました。
地域の大会で我小学校が上位を占め、私は平泳ぎがどちらかと言うと
得意で3位でしたが1，2，3位共我小学校でした。
当時成績（記録）事に赤線から黒線と白いキャップに線を縫い付け
本数を増やしていくことがやり甲斐があり頑張れた記憶があります。
ここまで泳げるようになったのも中山先生のおかげですね。
その中山先生が10年ほど前に私の子供が通う小学校の校長として
定年前に赴任されてきて何かの縁を感じました。


